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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Revisaba llanta, camión se venció y lo aplasto” 

 
“PGR, incapaz de esclarecer controversia por notarias” 

 
“Diputados exigen respetar derecho a la diversidad” 

 
“NUBE TOXICA EN AUTOPISTA” 

 
“Coparmex pide crezca minisalario” 

 
“AMENAZADO POR NO HACER FAENAS” 

 
“Atentos por virus coxsackie; descarta SSH” 

 
“UNAM urge pesquisa a fondo sobre cártel en CU” 

 
“Piden captura de C. Duarte” 

 “Limitan en spots a líderes de partidos” 

 
“Rechazan 8 de cada diez solicitudes de pensión en un año” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE imparte conferencia “Diálogos Universitarios por una Cultura Democrática 

con Perspectiva de Género”: A través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género 
y Participación Ciudadana, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), impartió la Conferencia “Diálogos 

Universitarios por una Cultura Democrática con Perspectiva de Género”. Alumnos de Mercadotecnia, Tecnologías 

de la Información y Desarrollo de Negocios de la Universidad Tecnológica de Tulancingo (UTEC), se dieron cita para 
presenciar las ponencias de la Consejera Martha Alicia Hernández Hernández y de la titular de la Dirección de 

Equidad de Género, María Luisa López Gutiérrez. Ambas enfatizaron la importancia de incluir y respetar la 
participación de las mujeres en los procesos democráticos de toda sociedad, así como erradicar la discriminación al 

pretender sustentar un cargo público o privado, pues afirmaron, todos los seres humanos tienen la capacidad de 

desempeñarse en cualquier ámbito social. Al finalizar, el Rector de la UTEC, Dr. Julio Márquez Rodríguez, entregó 
para ambas un reconocimiento por su excelente ponencia. (PIE DE FOTO IEEH, página web) 

 
Reporte Hidalgo-IEEH impartió la conferencia “Diálogos Universitarios por una Cultura Democrática 

con Perspectiva de Género”; (PIE DE FOTO IEEH, página de Facebook) 

Milenio-Promueven inclusión política de las mujeres: El Instituto Estatal Electoral impartió la Conferencia 

“Diálogos Universitarios por una Cultura Democrática con Perspectiva de Género”, en la que estudiantes de la UTEC 
se dieron cita para presenciar las ponencias de Martha Hernández y María Luisa López. (Redacción, página 09) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Incentiva campañas alternativas: Persisten las campañas alternativas para proteger el medio 

ambiente y a los animales por parte del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); indicó el delegado nacional con 
funciones de secretario general, Carlos Conde Zúñiga, que permanecen dichas actividades, además de las 

renovaciones en municipios. Aunque la dirigencia del "partido del tucán" mantiene cercanía con sus estructuras en 
las demarcaciones, rumbo a los trabajos del proceso electoral del próximo año, también llevan a cabo campañas 

alternativas. "Por parte de la dirigencia hemos tenido unas manifestaciones contra el maltrato hacia los animales, 

en cuanto a la prohibición de las corridas d toros, de hechos hicimos una manifestación previo a la feria, en la plaza 
Vicente Segura", dijo en entrevista. El cabecilla verde reiteró que los representantes del PVEM en cabildos y el 

Congreso local insistirán con propuestas para que realmente castiguen el maltrato animal, así como acciones para 
preservar el medio ambiente. "Nosotros seguimos trabajando en ese sentido, tuvimos acercamientos con 

asociaciones civiles donde hubo planteamientos con la cámara local para signar un convenio donde se legislará en 
el cuidado y protección d los animales, además de las penas contra el maltrato animal". (Gabriela Porter, página 

04) 

Crónica-Anticipa MC adiós a mesas políticas si detecta soberbia: A magó el presidente de la Comisión 

Operativa Estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Damián Sosa Castelán, que si no hay seriedad por parte del Poder 
Ejecutivo para llevar a cabo las mesas políticas o detectan soberbia de la autoridades, dejarían las reuniones y 

optarán por impulsar sus propuestas en la tribuna del Congreso local. Esta semana, comenzaron formalmente las 
mesas técnicas y políticas en donde participan activamente los dirigentes de las cúpulas, a excepción de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) que desdeñaron la invitación. Aunque el "partido naranja" ya tiene los temas que 

plantearían para posibles reformas al Código Electoral, el líder estatal amagó que abandonaría dichas cónclaves si 
las condiciones no son óptimas. "Si no hay seriedad, definitivamente nos retiraremos de la mesa. No vamos a avalar 

lo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) lleve a la mesa, entiendo que es una mesa política y hay 
negociaciones, por supuesto debe abonarse en los temas, pero si vemos que hay soberbia o solamente quieren 

pasar sus adecuaciones, nos vamos a retirar". Enfatizó que no pretenden conformar bloques o realizar actos oscuros, 

pues el objetivo es transparentar los acuerdos que consoliden en estos encuentros. En entrevista, detalló algunos 
de los tópicos que impulsará MC: creación de un monitor ciudadano para prevenir agresiones hacia candidatos, 

incentivar la participación de jóvenes en la entidad mediante un congreso, instaurar un observatorio para sensibilizar 
sobre los comicios, además de un centro de estudios en la materia. También, especificar los tiempos para que 

partidos políticos o aspirantes subsanen los requisitos de registro, que las notificaciones sean personales y no 
solamente vía estrados, asimismo, que representantes de las cúpulas ante órganos electorales tengan la posibilidad 

de postularse como candidatos. Eliminar propaganda del transporte público y en cuanto al financiamiento, incluir 

aspectos de vigilancia y supervisión en el uso de recursos. (Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Evaluará PAN desempeño de regidores, síndicos y alcaldes: La dirigencia estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN) retomará el acercamiento con municipios donde gobierna y donde tiene 

representación para evaluar el desempeño de regidores, síndicos y alcaldes. De acuerdo con el secretario de acción 

y gobierno del comité directivo estatal Daniel Ludlow Kuri, actualmente están enfocados en Pachuca y Mineral de 
la Reforma, pero considerónecesario acudir a otros municipios. “Vamos a empezar con algunos municipios a tener 

acercamiento y contacto con los presidentes municipales y regidores, pero no solo en los 15 municipios que 
gobernamos, sino también platicaremos en el resto de ayuntamientos donde exista representación de Acción 

Nacional”, subrayó. En entrevista para este diario, Ludlow Kuri mencionó que la intención es evaluar el actuar y 
dictar líneas de conducta en cabildos. “Es una tarea ardua que se ha reiniciado y vamos con todo a meterle a 

nuestra gente”, comentó. En el Congreso de Hidalgo el integrante del comité directivo estatal consideró que la 

fracción panista hace un “extraordinario papel”, pues ha sido firme y clara en sus posturas y demandas. “Tocando 
temas álgidos con buen fundamento y raciocinio no solamente es hablar por hablar, todo bien basado en cuestiones 

que demanda la sociedad”, afirmó. (Manuel Martínez, página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-INE no garantizará postulación de candidatos indígenas; claves: Autoridades electorales 

nacionales no garantizarán la postulación de candidatos indígenas en los 28 distritos a escala federal que son 
considerados autóctonos; de acuerdo con el consejero, Jaime Rivera Velázquez, en la legislación general descarta 

esta obligación por parte de los partidos políticos. El artículo 2 de la Constitución Política, así como leyes indígenas 
y códigos civiles establecen la obligación de tomar en cuenta las formas de participación en comunidades nativas, 

respeto a sus mecanismos de elección, así como acatamiento de sus usos y costumbres. Recientemente, el Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el nuevo escenario de distritación federal, de las 300 
jurisdicciones, 28 son considerados de tipo indígena, pues cuentan con más del 40 por ciento (%) de habitantes 

nativos, además de tener otras particularidades. Cuestionado si el INE garantizará la postulación de candidatos 
indígenas en esos distritos, el consejero nacional rechazó esa posibilidad, pues en las normativas no menciona tal 

situación. "La ley no prevé tal cosa, el INE no puede garantizar nada para lo cual la ley no lo faculte, como en el 
tema de paridad de género que si es una obligación. Los llamados distritos indígenas son configuraciones que se 

hicieron tomando en cuenta las zonas del país y la presencia relevante de población indígena". Explicó que en la 

conformación de distritos pretenden que comunidades y pueblos indígenas formen parte de una sola jurisdicción, 
en el caso de Hidalgo, Ixmiquilpan y Huejutla son de este tipo. "Lo que se hizo fue agrupar en un mismo distrito 

para que tuvieran mayor oportunidad de hacerse representar, pero la postulación de candidatos es una prerrogativa 
de los partidos; es responsabilidad de los partidos políticos postular a quien crea que es el más idóneo". (Gabriela 

Porter, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Instalan mesa técnica para elaborar propuestas de reforma electoral: -Derivado de 

los trabajos de la mesa política, el jueves quedó instalada la mesa técnica donde expertos en derecho electoral 
realizarán trabajos y los someterán a consideración de los dirigentes de partidos, informó el secretario de Gobierno, 

Simón Vargas Aguilar. El funcionario estatal recordó que el martes junto con ocho dirigentes de partidos políticos 
de Hidalgo instalaron la mesa política y dos días después fue instalada la técnica, integrada por “los expertos en 

derecho electoral, son los que van a hacer los trabajos y los van a someter a la consideración de la mesa política 
con los presidentes de los partidos”. Al ser cuestionado sobre el escaso tiempo que tienen para presentar una 

reforma al código electoral, el secretario comentó que todos los dirigentes estatales de partidos “ya saben lo que 

hay que hacer, ya están las propuestas, el primer acuerdo que logramos es que todo será por consenso”. Explicó 
que en la instalación de la mesa política el compromiso para dar a conocer alguna información específica fue que 

será en conjunto o que los integrantes comisionarían a alguien, ya sea el presidente de la mesa o el secretario 
técnico Roberto Rico. Confió en que los trabajos se den con tiempo debido a que “ya están sentadas las bases para 

que nos pongamos de acuerdo”; adelantó que habrá una propuesta de reforma por parte del gobierno del estado, 

la cual podrá comunicar hasta que haya consenso en la mesa política. Vargas Aguilar subrayó que por el momento 
no darán a conocer nada hasta que no realizar la reunión de la mesa política la próxima semana; “habrá tres 

reuniones de trabajo de la mesa técnica para conformar esto y una vez que se tengan los resultados de la mesa 
técnica, habrá la reforma”. (Lourdes Naranjo, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Durante la semana estuvieron llegando a los teléfonos celulares mensajes sobre el presunto mal desempeño 
de la presidencia municipal de Pachuca que encabeza Yolanda Tellería Beltrán; la procedencia de tales 

mensajes que incluían una liga para visitar una página son los números telefónicos 452 155 6526 y 452 146 
4216, cabe destacar que la lada 452 corresponde principalmente a Uruapan en Michoacán, además que no 

son los primeros mensajes de este tipo atacando a la actual administración capitalina. ¿Pegasus? 
  

: Que La secretaría de Salud de Hidalgo ya se encuentra en alerta por los casos de virus coxsackie que afecta 

a menores de 10 años principalmente, se dice que ya son 66 casos en la entidad que están en control sanitario 
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pues es una enfermedad altamente contagiosa. En estados aledaños también hay acciones para evitar la 

proliferación de esta enfermedad que ataca boca, pies y manos principalmente.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

Gloria Romero vs Ma. de los Ángeles Eguiluz 
 

En esta semana se gestó un encontronazo entre la diputada local Gloria Romero León y la titular de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo, María de los Ángeles Eguiluz Tapia, por no poner orden en el Tribunal 

Estatal de Conciliación y Arbitraje a cargo de José Alejandro Azuara Sánchez, el funcionario en cuestión es señalado 

por omitir una y otra vez y no revisar la petición de agremiados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) para que se llame a elecciones y remover al actual líder Víctor 

Licona Cervantes. Ante esto Gloria Romero sumó apoyo a los inconformes ya que Licona lleva ocho años al frente 
del sindicato y pretende un periodo más con el objetivo de eternizarse en el puesto, por lo anterior, el conflicto ya 

está presente y los ganchos al hígado se hacen notar. Se espera que de un momento a otro haya respuesta de la 

secretaria del Trabajo quien hasta ahora se ha mantenido en silencio respecto al tema.  
 

ABUSOS Y COSTUMBRES 
 

Ese Pascual no anda perdido y obliga a que los padres de familia marchen con él bajo pena de multa desde 100 
hasta 500 pesos.  

 

EN DIÁLOGO ALISTAN PROPUESTAS DE REFORMA 
 

Los presidentes de los partidos políticos en Hidalgo y el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, ya dialogan 
sobre las reformas electorales rumbo a 2018.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE el que ahora resultó muy “valiente” fue uno de los asesor del diputado local del PAN, Luis Baños, quien dio 
tremenda golpiza a su pareja, abuso por el cual fue denunciado bajo la carpeta de investigación 12/2017/8109, 

quien presume que su patrón lo sacará del problema sin ningún rasguño. Lo cierto es que habrá que ver que 

congruente resulta Luis Baños, quien hace unos días se sumó a la demanda de activar una alerta de género en 
favor de las mujeres, y ahora resulta que tolera a un golpeador de éstas.  

 
QUE un peritaje de PGR acreditó que no es posible determinar cuando fueron adjuntados en el Periódico Oficial los 

archivos PDF sobre convocatoria y nombramientos de notarios al término de la administración anterior. Esta 

conclusión no ayuda al director del POEH, Gustavo Córdoba, quien ha sido señalado por complicidad u omisión ante 
posibles alteraciones de documentos en el diario. Ni qué decir de Mario Suverbille y otros beneficiados como 

fedatarios, a quienes se les podrían caer sus patentes.  
 

QUE después de terminar su gestión como “líder” del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
Sección 22 Hidalgo, José Alfredo Jiménez Juárez, anda preocupado por ver a qué árbol se arrima y con suerte siga 

gozando de algún beneficio, pues el mismo día de la visita a Pachuca del director general del IMSS, Mikel Arriola 

Peñalosa, el exdirigente acudió a la inauguración de una clínica por la mañana, y por la tarde, se le vio muy animado 
echándole porras al aspirante panista a la presidencia de la República, Rafael Moreno Valle.  
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QUE luego de curarse en salud y asegurar que sus detractores no se presentaron a ratificar sus denuncias por 

haber modificado las plantillas a alcaldes de la elección del año pasado, Asael Hernández Cerón no pierde el temor 
a ser destituido por la comisión de orden y justicia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, pues los señalamientos 

que realizaron en su contra los dirigentes de los comités municipales de Tecozautla y Progreso de Obregón se 
siguen de oficio.  

 

QUE la empresaria de la Plaza de Toros, Erika Molina, propietaria del restaurante El taurino cerró operaciones 
quedando a deber a empleados y proveedores, además de amenazar a empleados de tener contactos influyentes 

en el gobierno estatal y municipal para así evitar las demandas por despido injustificado.  
 

QUE el que anda de queda bien con todo mundo es el regidor de Pachuca Nabor Rojas, pues ocupa todos los foros 

para promocionarse, eso sí con sus condiciones y su bandera independiente, pero todos recuerdan su pasado 
político.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Ahora resulta que toda la culpa es del Nuevo Sistema de Justicia Penal.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Martiniano Vega: Al amparo de una trayectoria sustentada en el trabajo realizado desde diversas áreas 

de la administración pública, aparece Vega Orozco como un perfil digno de confianzas de personajes de muy alto 
nivel y más que eso una persona con éxitos propios que lo hacen un agente importante en la configuración de la 

actual administración hidalguense y que desde la Oficialía Mayor demuestra sus activos.  
 

Abajo-Héctor Cruz: Ya lo refiere el refrán: “quien mucho abarca poco aprieta” y esto es porque aunque el alcalde 
de Actopan difunda sus capacidades políticas queda muy claro que no trae “todas las cartas consigo”; evidencia de 

su falta para concretar acuerdos es que trae problemas con diversos sectores entre los que destacan los tianguistas, 

aunado a las quejas de los habitantes en diversas zonas.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DISTINCIONES 

Quede claro que hay gente que no necesita enemigos pues consigo misma tiene; el ya afamado 
#Lordchanclitas anda llorando por todos lados para que los medios ya lo perdonen, pero la verdad es 

que cuando las acciones propias son las delataras no hay mucho por hacer. Además, estaría bien que 
el delegado de la SEP, Raimundo Ordoñez, recuerde que “no hay mal que dure 100 años”.  

 

FILTROS 
Realizó ayer la SSPH en operativo de revisión en Tolcayuca, esto con la finalidad de garantizar la seguridad para 

quienes transitan hacia la Ciudad de México.  
 

REACCIÓN 

Aplican autoridades estatales tres métodos de muestreo para contar con la información necesaria a 
través de un estudio que permita confirmar o descartar la presencia de felinos mayores en las 

comunidades de Actopan. Y es que en días pasados, como circuló en diversos medios, habitantes de 
la demarcación reportaron afectaciones en las cuales señalaron la presencia de pumas. La premisa es 

determinar las acciones para la conservación de esta especie, y claro garantizar la salvaguarda de la población; 
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durante tres semanas la Secretaría del Medio ambiente, en coordinación con pobladores, monitoreará las cámaras 

trampa, realizará trayectos con estaciones olfativas y rastrearán excretas y huellas. Los instrumentos de monitoreo 
fueron instaladas en sitios estratégicos en un área de trabajo de 9 mil 500 hectáreas, definida con base en los 

reportes de avistamiento realizados por la ciudadanía.  
  

NOMBRE 

Francisco Rafael Saldaña Ibarra fue nombrado recientemente director del Instituto Tecnológico de 
Pachuca, tras nueve meses de permanecer esta casa de estudios sin titular, luego de la salida de Gloria 

Edith Palacios Almón, quien se incorporó a la dirección general del Cobaeh. Este perfil ostentó ya el cargo 
de director en otros organismos homólogos, entre ellos: Iguala, Zacatecas, Aguascalientes, San Luis Potosí, Culiacán 

y del Istmo en Oaxaca.  

  
CUMPLEAÑOS 

Llega La Crónica de Hoy en Hidalgo a su octavo aniversario y con ello el reconocimiento a quienes 
pertenecen a este equipo. Sin la labor de quienes salen a las calles a buscar “la materia prima” para 

este diario no habría información para los lectores; extensivo el mensaje para quienes están 
involucrados en el proceso de producción y distribución, así como para administrativos y directivos. 

¡Gracias! 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-UNAM urge pesquisa a fondo sobre cártel en CU: La Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) exigió una investigación a fondo por la presunta existencia de células del Cártel de Tláhuac, quienes se 
dedican a la venta de drogas en instalaciones de la institución en la Ciudad de México. A través de un comunicado, 

la máxima casa de estudios urgió a las autoridades competentes a realizar acciones para desactivar esas 

organizaciones delictivas, así como el deslinde de responsabilidades. “La universidad exige una investigación a fondo 
sobre la presunta existencia de un cártel dentro de las instalaciones del campus; que se lleven a cabo las acciones 

conducentes para desactivar posibles nexos, así como el deslinde de responsabilidades”, destacó. La Procuraduría 
General de la República (PGR), destacó sobre el tema que “se han venido realizando acciones de colaboración con 

autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México y de la Ciudad de México sobre el fenómeno del 
narcomenudeo que afecta a la máxima casa de estudios. Durante estas acciones se han identicado bandas que se 

dedican a la venta de droga al menudeo; derivado de ello hoy se tienen diversos resultados. La investigación está 

en curso”. EL UNIVERSAL dio a conocer ayer que, según reportes de la PGR, en la UNAM opera una célula compuesta 
por 20 personas, la cual está vinculada con el Cártel de Tláhuac para la venta de drogas dentro de Ciudad 

Universitaria y donde trabajadores de Auxilio UNAM fungen como halcones de vendedores de droga. (Pedro Villa, 
primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/06/24/unam-urge-pesquisa-fondo-sobre-cartel-en-cu  

La Jornada-Limitan en spots a líderes de partidos: En el último año, un millón de adultos en edad de retiro 
inició el trámite para obtener su pensión. Un proceso largo y tortuoso, combinado con alguna falla en la integración 

del expediente, provocó que sólo 200 mil fueran admitidos como válidos y que, de ellos, únicamente 56 mil –5. 6 
por ciento del universo inicial– recibieran finalmente un dictamen aprobatorio. Son cifras que expone Elías Rahmane 

Sacar, director general de Exitus Credit, compañía que, desde hace poco más de dos meses, comenzó a ofrecer un 

servicio para facilitar a las personas en edad de retiro el trámite para la obtención de su pensión o jubilación. “Hay 
mucha gente que es merecedora de una pensión pero no la obtiene porque el trámite es complejo, complicado y 

largo”, expuso en una entrevista con La Jornada. “Actualmente, alrededor de un millón de personas inicia el trámite 
para obtener su pensión, algo así como 200 mil logran completar la solicitud y se terminan otorgando 56 mil 

pensiones, que son las que se comenzaron a dar el año pasado”, aseguró. Las cifras corresponden a quienes 

prestaron su servicio en el sector privado. Buena parte de la responsabilidad de que ocho de cada 10 personas que 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/06/24/unam-urge-pesquisa-fondo-sobre-cartel-en-cu
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inician el trámite para obtener la pensión no sean admitidas corresponde a los propios trabajadores. “Hay ignorancia 

sobre el tema, es grave decirlo así”, consideró. (Roberto González, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/24/economia/017n1eco 

Excélsior-Limitan en spots a líderes de partidos: Los líderes y voceros de partidos que estén en busca de la 

candidatura presidencial no podrán salir con ese cargo en los spots de radio y televisión a partir de la primera 
semana de septiembre, cuando el INE declare iniciado el proceso electoral 2017-2018. Así lo establecen los criterios 

que regulan la aparición mediática de esos personajes, contenidos en un documento que se presentó a los 
representantes de los partidos políticos ante el INE y que será discutido la próxima semana. Las reglas señalan que 

se permitirá que los líderes y voceros aparezcan en los anuncios de “tiempo ordinario”, pero se estipula que no 
podrán “aprovecharse para comunicar, sugerir o exteriorizar cuestiones, posicionamientos o aspiraciones personales 

de ninguna índole, para no afectar la equidad en la contienda”. En tiempos de precampaña y campaña, la aparición 

de líderes y voceros tiene una “restricción mayor” porque se debe privilegiar y anteponer la exposición de 
precandidaturas, candidaturas y plataformas electorales, señalan los lineamientos. En el periodo de campañas 

podrán aparecer cuando tengan el carácter de candidatos, registrados ante la autoridad electoral correspondiente. 
(Aurora Zepeda, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/24/1171655 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

: Que si bien una parte del PRD, que encabeza Alejandra Barrales, recibió con beneplácito la decisión panista de 
buscar un frente opositor para la elección presidencial de 2018, no fue el caso de René Bejarano, presidente del 

Movimiento Nacional por la Esperanza, quien esta mañana hará un anuncio en la capital. La idea es que si el 
perredismo se alía con el PAN para llevar un candidato blanquiazul “a través del disfraz del llamado frente amplio”, 

con la plataforma que fue encargada ayer al resucitado Gustavo Madero, el profesor llamará a sus adeptos “a 

separarse de tal incongruencia”.  
  

: Que además de la agenda pactada para participar el próximo lunes en la reunión anual de ganadores del Premio 
Nobel en Alemania, de la que ya se informó aquí, el secretario de Educación, Aurelio Nuño, estará el martes en 

París, donde se reunirá con su homólogo francés recién designado por el nuevo presidente, Emmanuel Macron.  

  
: Que la próxima semana Hidalgo puede convertirse en el tercer estado donde se prohíban los giros negros, pues 

se discutirá la iniciativa del priista Canek Vázquez contra la trata de personas. La propuesta legislativa cuenta con 
todo el respaldo del gobernador, Omar Fayad, así que si la oposición no evade la discusión, la entidad se sumará 

un punto a favor de los derechos de la mujer y los menores de edad.  

  
: Que el presidente Enrique Peña Nieto pernoctó ayer en Jalisco, para continuar con las grabaciones de sus spots 

para el Informe, y aprovechó las obras de algunos proyectos en la entidad como escenarios, como la Línea 3 del 
tren ligero, que conectará los municipios de Guadalajara, Zapopan y Tlaquepaque, y será el eje estructurado del 

transporte público en ese corredor que cuenta con más demanda en el estado.  
  

: Que María Regina Apodaca Moreno, alumna de la UNAM, compartió su experiencia como participante de una 

estancia de investigación en la NASA con jóvenes asistentes a un seminario de divulgación organizado por la Agencia 
Espacial Mexicana, que dirige Javier Mendieta Jiménez. Durante sus cuatro meses en Estados Unidos, la 

estudiante de física fue asignada al proyecto del diseño de un helicóptero capaz de volar en Marte, que se prevé 
usar en misiones de exploración a partir de 2020.  

 

(Redacción, página 02) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/24/economia/017n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/24/1171655
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El Universal-Bajo Reserva… 

 
Plan de Ochoa Reza contra rebeldes 

La estrategia del PRI para “apagar” el fuego que generó hace una semana el grupo de priístas rebeldes que quiere 
incidir en las reglas para la elección del candidato presidencial vino directamente del equipo del dirigente nacional 

Enrique Ochoa Reza. Nos relatan que el grupo compacto de don Enrique diseñó una respuesta a los inconformes, 

encabezados por José Ramón Martel, José Encarnación Alfaro y Alberto Aguilar Iñárritu, para sacarlos de cualquier 
espacio o debate, con el mote de “políticos de café”. El caso, nos comentan, es que don Enrique envió como punta 

de lanza al líder del sector popular priísta, Arturo Zamora, para dos cosas: primero, confrontarse con los disidentes 
y, posteriormente, para suavizar la situación y tomarse la foto con ellos, en el ánimo de ‘no hay bronca’. Dentro del 

partido, nos comentan, se calmaron las aguas y los dirigentes llegaron a la conclusión de que se deben escuchar y 

sumar todas las voces para la batalla de 2018.  
 

Espionaje despierta a Waldo 
Por fin, la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso de la Unión, que encabeza el perredista Waldo 

Fernández, acordó reunirse el próximo jueves 29 de junio para definir las comparecencias que habrá por el tema 
del presunto espionaje contra periodistas y activistas. Nos cuentan que la cita será en la Junta de Coordinación 

Política de San Lázaro para revisar la petición del diputado federal panista Jorge Ramos, quien pidió convocar a 

comparecer a los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; al director del Cisen, Eugenio Ímaz, y al 
procurador general de la República, Raúl Cervantes, por el tema del espionaje. Además aprovecharán el encuentro 

para examinar el robo de combustible, para lo que buscan conversar con el mismo Osorio Chong y con el titular de 
Pemex, José Antonio González. ¡Don Waldo al n despertó! 

 

Nace el Registro Nacional de Cáncer 
Desde la década de 1980 se habló en México de la necesidad de contar con un Registro Nacional de Cáncer y hoy 

es una realidad. El Diario Oficial de la Federación publicó esta semana el lanzamiento de un plan que presentó en 
diciembre de 2015 la diputada priísta Sylvana Beltrones. Nos recuerdan que ella ha trabajado en este tema desde 

la sociedad civil, a partir de las escalofriantes cifras: es la tercera causa de muerte en el país y de 2004 a 2013 el 
número de decesos se incrementó 20%. Por eso, el secretario de Salud, José Narro Robles, y el coordinador del 

PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, celebraron recientemente el proyecto, que representa una herramienta 

para afrontar el flagelo.  
 

Cumbre perredista rumbo a 2018 
Nos dicen que después del pataleo entre sus corrientes, por n habrá movimientos en el PRD. Muy probablemente, 

nos resaltan, el Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca se reunirá mañana para comenzar a definir el camino 

rumbo a las elecciones presidenciales de 2018 y, por supuesto, para analizar la ruta para la sustitución de Alejandra 
Barrales en la dirigencia nacional y los relevos en los comités estatales y municipales. Nos comentan que, aun así, 

las patadas por debajo de la mesa de las corrientes están a la orden del día. Por cierto, hoy la corriente Nueva 
Izquierda dará un anuncio importante en Veracruz, nos adelantan. ¿De que hablarán Los Chuchos? 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

AH, LOS GRANDES misterios! La inmortalidad del cangrejo, el huevo o la gallina... y los gobiernos estatales que 
prefieren pagar caros los medicamentos que se pueden conseguir baratos. CON TODO y que el director del IMSS, 

Mikel Arriola, ha exhortado a los secretarios de Salud de todo el país a entrarle a la compra consolidada que lidera 

ese instituto, sólo 18 estados participaron en la última licitación. ESTO SIN importar que con ese modelo se han 
ahorrado cerca de 14 mil millones de pesos en cuatro años y que el secretario de Salud, José Narro, anticipó que 

se llevará el tema a la Conago para eficientar el gasto en medicinas. CON TANTAS ventajas, ¿por qué algunos 
gobiernos estatales prefieren seguir comprando caro, en la opacidad y sin siquiera tener asegurado el abasto? Es 

pregunta que enferma.  
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ALGUNOS malpensados ven la inhabilitación de un año a la Universidad de Guadalajara para participar en 
licitaciones públicas federales como un trancazo para el cacique de esa institución académica, Raúl Padilla, y también 

para el alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro. ES BIEN sabido que Padilla y Alfaro lograron limar asperezas y de 
un tiempo a la fecha traen varios proyectos conjuntos que incluyen desde cesión de terrenos por parte del 

Ayuntamiento, hasta un mayor subsidio para los proyectos culturales del ex rector, como el festival tapatío de cine. 

PERO AHORA que la universidad pública con el segundo presupuesto más grande del país perdió la posibilidad de 
firmar contratos con entes públicos federales, Alfaro, a través de terceros, podría estar perdiendo una valiosa fuente 

de recursos para financiar su futuro político. Y QUIÉN sabe por qué, cuando se pregunta quién pudo ser el autor 
de esa carambola de tres bandas, hay quienes voltean a ver al titular de la CNOP del PRI y suspirante a la 

candidatura tricolor a la gubernatura, Arturo Zamora.  

 
EN EL EDOMEX cuentan que quien está a punto de dejar su autoexilio en Estados Unidos es el ex titular de la 

Conagua David Korenfeld. Sí, el mismo que renunció cuando se supo que usaba un helicóptero de la dependencia 
como su taxi aéreo particular. Y DICEN que viene de regreso con la intención de integrarse al gabinete del próximo 

gobernador del Estado de México, el priista Alfredo del Mazo. QUIÉN sabe qué cartera le puedan ofrecer, pero 
varios mexiquenses esperan que sea una que lo mantenga con los pies en la tierra, porque si no es así... ¡aguas! 

 

(Redacción, página 10) 
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